

CREATE HOPE in the WORLD



半田南ロータリークラブ

●創立：1980.2.12 ●認証：1980.2.25

■会長／山北 正義 ■幹事／榊原 顕太郎 ■例会／毎週火曜日 半田商工会議所

愛知県半田市銀座本町1の1の1(半田商工会議所内) TEL.(0569)21-0324 FAX.(0569)23-4546

2023-2024

- 司会 S.A.A. 加藤 金吉君
- ソングリーダー 野畑 俊光君
- 国歌 「君が代」
- ロータリーソング 「奉仕の理想」
- ピアノ 中田美由紀さん
- ゲスト 愛知県警察本部 生活安全部 少年課 少年サポートセンター半田 警部補 宮川 明弘さん 米山奨学生 イミニジャン マルゼヤさん

会長挨拶

半田南RC会長 山北 正義君
 16世紀後半、地理学者メルカトルが考案した海図は大航海時代を支え、産業革命へとつらなる欧米躍進を生んだ。北が上で南が下、欧州と米国東部を両脇にかかえる大西洋を真ん中に、アジアやアフリカが辺境に広がる。その世界観は450年間にわたって常識となってきた。しかし高緯度ほど面積を大きく描く図法は同時に、陸地の多い北半球をことさらに巨大に、欧米こそ世界の中心という錯覚を長く植えつけてきた。ブラジルの実際の国土は欧州連合(EU)の2倍もあるように、台頭する新興国、とりわけサウスから見る世界はだいぶ違った景色が広がる。地図がうむ虚構の第一が北と南だ。航海術が発達して以降、北の空に動かずにいる北極星が方角の目印として定着する。地図でも北を上にするのが当たり前となった。歴史的には、北が主流だった時代は長くない。たとえば古代エジプトは南が上、中世ヨーロッパの一部は東が上と、地域や時代によって方角の基準はバラバラだったとされる。現代でもオーストラリアなど南半球の国で南を上にした地図を見かけることがある。地図があらわす面積も重要になる。各国の国土、すなわち国力を連想されるからだ。メルカトル図法では北に位置するロシアが特に大きく描かれる。しかし南を上にして面積も正しく直すと、アフリカの存在感が増す。地図がいかに人々の世界各国に対する印象を左右するか。それを示す一例が国際連合旗だろう。北極を中心とする正距方位図で世界を描いている。実は45年の構想当初は北米が目立つようなデザインをしていた。超大国として台頭した米国の影響力が働いたためだ。各国間の議論を経て、どこの国も特別扱いしないよう改めた。「カルトグラム」と呼ばれる手法を使うと、さらに世界の実像が見えてくる。様々な統計データをもとに地図を描き直す。わかりやすいのは人口だ。中国とインドが突出して大きくなり、欧州各国が小さくなる。出生数ではアフリカとインドが異様に膨らむ新たな世界があらわれる。移動時間も各国の世界観を示す指標になる。紅海沿岸の砂漠地帯で巨大人口都市「NEOM」の建設を進めるサウジアラビアがいい例だ。「世界の4割の人が6時間未満にアクセスできる」。そう強調して世界中から投資マネーを呼び込んでいる。これは、東京一静岡間に匹敵する170kmを壁のような1棟の超高層ビルでつなぐ。投資額は5千億ドル(約75兆円)超にのぼる。地中海をはさんで欧州と向き合うだけではない。アフリカ、インド、中央アジアと、サウジから世界を眺めると成長センターにいかにか近いかかわかる。2030年には首都リヤドで国際博覧会(万博)を開くことも決まった。外交や経済の場で勢いを増す。視点を海に移すと、インドの地理的な重要性が際立つ。インドを中心に地球を逆さまにすると、沖には広いインド洋が見渡せる。米海軍戦略家のマハンは海洋上の「戦略的要衝(チョークポイント)」を制する者が世界を制すと主張した。遠く隔てた中南米のパナマ運河を除けば、インド洋には中東のホルムズ海峡、東南アジアのマラッカ海峡など主要な要衝が直接または間接的に連なる。インドは中東・アフリカから東南アジアへと至る航路の要に位置する。周辺を経ずには原油などのエネルギー輸送、農産物・工業製品のコンテナ船の運航は難しく、経済安全保障の鍵を握る。西側諸国が前提としてきた地理的な常識は崩れつつある。地政学を読み解く新しい視点が欠かせなくなっている。

幹事報告

- ① 理事会報告
- ② 回覧物の案内
- ③ 次週創立記念例会について

出席委員会

第2056回例会 2月6日(火) 天気(晴)
本日の例会は23名の出席にて、出席率は76.66%です。

Smiling Box

- 近藤 敏通君 60代最後の誕生日のお祝いありがとうございます。69才は母が亡くなった年齢です。父は79才でしたので、あと10年なんとか生きておられたらと祈っております。今日16:00から年金事務所に行って老齢年金の受給手続きに行ってきます。2月は妻の誕生日月です。ロータリーのおかげで忘れた事はありません。ロータリーに感謝です。ありがとうございます。
- 石川 信行君 ①節分の恵方巻、今年は東北東の東でしたが、私は北北西の能登半島の方を向いて感謝と復興を願って食べました。何事も常識がチャットGPTで画一化されるのは残念です。②女子ゴルフツアー元賞金女王、森田理香子が5年8ヶ月振りに復帰。ゴルフ5レディープロアマ戦でラウンドしてから早12年、楽しみです。
- 石川 勝彦君 妻、洋子の誕生日祝いを頂きありがとうございます。2月2日の夫婦の日には、お互いに60歳を超えて、これからの生き方について色々話し合いました。未だに妻の考えていることが分かっていない自分に気づかされました。
- 川澄 哲裕君 本日、卓話担当、榊原肇君、宜しく申し上げます。ゲスト、愛知県警察本部生活安全部、宮川明弘様、宜しくお申し込み申し上げます。
- 山北 正義君 1月の話ですが、奥様誕生日、ありがとうございます。いろいろありまして、今が一番仲良しです。よく気のせいだと言われます。
- 間瀬 貴裕君

合計7名 16,650円

今月の祝賀

- 2月の誕生日祝 近藤 敏通君 伊藤 亜樹君 野畑 俊光君
- アニバーサリー 松林 信吾君 奥様 美 恵様
都築 利全君 奥様 浩 美様
石川 信行君 奥様 八重子様
川澄 哲裕君 奥様 洋 子様



○米山奨学金授与

米山奨学生 イミニジャン マルゼヤさん



卓話

担当 榊原 肇君



スピーカー 愛知県警察本部 生活安全部 少年課 少年サポートセンター半田 警部補 宮川 明弘さん

演題 「最近の非行情勢と少年サポートセンター半田の活動について」

次回の例会

第2058回例会 「I.M.」
2月24日(土) 於：名鉄グランドホテル